

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, á los obreros

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz n.º 6.
Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1.50
Provincias, trimestre « 5.00
Número del día 10 cénto.
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LOS ESPECTACULOS

Ya nadie toma en serio aquella aspiración de la jornada de ocho horas, que cristalizada en hermoso pensamiento que de puro ideal se perdía de vista, cuando se distribuye tan harmónicamente el día en «ocho horas para trabajar, otras ocho para dormir y las ocho restantes para instruirse».

Y la razón es muy sencilla. Todos los idealismos y todas las mejores medidas cuando tratándose de aplicarlos al hombre, se desconoce lo que este es.

Pecan, por regla general, todas las fantasías que se forman en torno del hombre, de cándidas y de infantiles, porque se incluye un dato irreal, y se prescinde del real y capitalísimo. Se trata del hombre tal como debiera ser y se echa en olvido al hombre tal como es.

Poned á un hombre, pendiente de un jornal más ó menos abundante, á las cinco de la tarde fuera del trabajo. Ese hombre, si fuera digno de la naturaleza que reviste, debiera al llegar á su hogar cambiarse las ropas de trabajo, por otras limpias y aseadas, tomar su refección en compañía de su familia, salir luego con ésta á respirar á pulmón lleno los aires frescos de un parque, ó jardín público, ó de las afueras de la ciudad, ó villa donde estuviese, cuidando de elegir el sitio más sano é higiénico, solazando su espíritu abotagado por la intensa atención, que han reclamado sus quehaceres del día, como á las dos horas de su salida retirarse á su domicilio para entregarse de lleno al descanso reparador del sueño. Con ocho horas de dormir puede darse por muy satisfecho; y aprovechar las horas de la mañana para instruirse con la lectura y estudio de aquellas obras más íntimamente relacionadas con su profesión ó que puedan servirle para suplir por sí mismo los menesteres de otros oficios que una casa siempre reclama, ó las materias que solicitan más su espíritu en el sentido de su instrucción; cesando luego que la hora de entregarse al cumplimiento de su deber cotidiano sea llegada.

Esto es, á no dudarlo, lo que el obrero que se estimase en algo, debería practicar diariamente, más, ya veo dibujarse en los labios de muchos lectores una sonrisa impregnada de ecepticismo.

¿Es que me pueden proponer dificultad alguna de peso, que merezca fijar la atención en ella? Nada de eso. La sonrisa traduce la idea siguiente; ustedes conocen lo que es el hombre real, que vive y se ajita en torno suyo. ¡Demasiado que lo conozco! No sé si por suerte ó por desgracia. Yo sé perfectamente que se podrían contar por los dedos de la mano y en menos que se santigua un loco, los hombres que tal hacen con ser centenares de miles, los que en nuestra sola nación están obligados ser lo que apuntamos.

Concluye un obrero su tarea diaria inmediatamente se asea, se convierte de improvisó en un «signorino», y se dirige á su club, á su círculo, á su centro, que si no es político, suele ser una taberna, algún burdel etc... Ya han pasado algunas horas en que por necesidad ha tenido que hacer algún gastito de mayor ó menor cuantía,

luego si los «alcances» dan para ello, tiene «por necesidad» que asistir á algún espectáculo, «un cine», un teatro «varietés» ó cosa por el estilo.

Y digo «por necesidad» pues de lo contrario se vé imposibilitado de alternar con sus compañeros. Y esto hasta las altas horas de la noche.

De aquí tres grandes perjuicios que se acarrea, primero, ver sus ingresos disminuidos insensiblemente y sin gran provecho; segundo, su salud no muy mejorada con el ambiente impuro y sobre saturado de esos lugares que ha frecuentado; y tercero, su inteligencia á igual nivel del que estaba el día anterior y su voluntad no nada mejorada con las impresiones que por oídos y vista hayan llegado hasta los senos del alma.

El que tenga ojos que vea y quien posea oídos que oiga y sepa aprovecharse.

Son cosas estas que todos tocamos á cada paso; no necesitamos ser zahoríes para sorprenderlas á través de la impenetrabilidad de la tierra y de los obstáculos por que las tenemos siempre ante nuestros ojos, y de puro vulgares y comunes, no interesan ya nuestra atención, cuando tan grande debiéramos prestarlas aprendiendo como suele decirse en cabeza ajena.

FERNÁNDEZ GONZÁLEZ.

Fiesta onomástica

Celebra mañana su santo el digno Delegado de la Compañía Trasatlántica, Presidente de la Cámara Oficial de Comercio, nuestro respetable vecino, Excmo. Sr. D. Joaquín Rodríguez Guerra.

Son bien patentes la estimación y afecto de que por su excepcionales dotes de caballerosidad, tan arraigadas en El, goza en nuestra ciudad el Sr. Rodríguez Guerra; estimación y afecto que tiene bien merecidos, dado el grandísimo interés que de continuo se toma, para todo cuanto redunde en beneficio de Cádiz.

Los obreros de la Empresa que tiene confiada al Sr. Rodríguez Guerra su representación, que tan acertadamente ostenta, y por los que, conocido es el celo é interés que le merecen su bienestar y los medios de asegurarse constante trabajo han de encontrar medio delicado de testimoniar sus respetos y sus afectos hácia su jefe, asociándose á los generales deseos de que la salud y la dicha sean los inseparables compañeros de tan prestigiosa personalidad, á la que tanto deben.

Nosotros, haciéndonos eco de los deseos expresados, reiteramos desde estas modestas columnas al Sr. Rodríguez Guerra la sincera y respetuosa expresión de nuestro afecto y consideración.

Telegramas de anoche

Anoche en la Ciudad lineal promovióse fuerte escándalo y hubo que suspender por medio de arbitro, las

luchas greco-romanas, á causa de la excitación de los luchadores, comunicada al público.

Este arrojó sillas á la pista y llovieron bofetadas y palos.

Un acomodador resultó herido.

La benemérita restableció el orden para que se pudiera reanudar el espectáculo.

—Málaga: El estado de las huelgas es igual.

Se gae la concentración de la benemérita.

—Málaga: Tres jóvenes llamados Antonio Soler, María Montes y Magdalena Brazo, intentaron suicidarse por contrariedades amorosas.

La última disparóse un tiro en la sien derecha y murió en el acto.

—Zaragoza: Los impresores se han dirigido á sus compañeros de los periódicos para que les secunden en el paro.

Han acordado reunirse para tomar acuerdos.

Sigue ganando camino la nueva fórmula de disminuir dos horas dedicándolas á la instrucción.

Los patronos la han aceptado.

—Visitó á Canalejas el presidente del gremio de carboneros para manifestarle que como ha encarecido el cok en Barcelona y Valencia y en las fábricas de gas escasea, teme que se eleve el precio en el invierno.

Canalejas ofreció interesarse.

—El gobernador de Cuenca notificó á Canalejas que entre los emigrados confinados en esa provincia ha circulado un manifiesto de Paiva, expresando desaliento y renunciando á la jefatura de la conspiración.

Algunos emigrados créenlo apócrifo.

—Almería: En la cantera de Poniente apareció un cadáver con la cabeza atravesada por un balazo de barabina.

Para despistar tenía al lado una pistola.

Desde la muerte deben haber transcurrido dos meses.

Se practican diligencias.

NOTICIAS GENERALES

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Montevideo» salió el lunes 12 de Colón para Curagao.

El «Villaverde» salió el miércoles 14 de Dakar para Santa Cruz de la Palma.

El «Eizaguirre» salió el miércoles 14 de Barcelona para Port-Saïd.

Parece que el próximo día 25, domingo, se celebrará en nuestro circo taurino una novillada en la que se lidiarán reses de una acreditada ganadería, por los diestros Limeño, Gallito y Posadas.

Habrán trenes especiales desde Sevilla y Sanlúcar.

Dice un periódico de la ciudad conda:

Como saben nuestros lectores, se está construyendo en Inglaterra un hermoso trasatlántico con destino á la casa Piniños, Izquierdo y Compañía: el «Infanta Isabel».

Ultimamente se ha recibido la noticia de que el buque no podrá estar listo para la fecha en que se dijo, por haber sufrido un pequeño retraso los

trabajos de construcción, debido á la última huelga minera.

Por consiguiente, en vez del día 10 del próximo Septiembre, como se había anunciado, será el 20 del propio mes cuando el «Infanta Isabel» saldrá de Barcelona para efectuar su primer viaje á la América del Sur.

Celebran mañana sus días:

Sras. Marassi, Moreno de Rechea, Lasso de la Vega vda. de Viniegra.

Sras. Ravina de Puig, Moyano vda. de Sánchez Guerra, Haro viuda de Bensusan; Srtas. de Lavalle, Cerón y Montescro, del Campo.

Excmo. Sr. D. Joaquín Rodríguez Guerra, Rubio y Artecona, Puyana, Quero, Escandón, Pacheco, Arcusa, Bich, Enríe Abarzuza, Acame, Bosischy, beneficiado; del Cnbillo, Castillón.

Sres. Soler, Isorna, Portela, Zurbano, Ibáñez Plana, Achútegui, Repeto, Arespacochaga, Gaona, Fernández Baena, Zuriaga, Mantecón, Mendoza, Almeida, Damis, Martínez, Valverde, Faz, Tourné.

Sres. Maján y Grande, R. Padre Joaquín Bressan Dtr. del Colegio de los Salerianos, Viniegra, Sánchez Toca, padre é hijo; Navarro, Marenco, Perlado, Ruiz López, Regife, Herrero, Requejo, Figal, Urrutia, Gutiérrez Maldoqui.

Esta tarde á las siete, dará comienzo en la Iglesia de San Francisco la novena que en honor del Inmaculado Corazón de María, consagra todos los años la Archicofradía del mismo título.

Tomarán parte en estos actos, mientras permanezcan en Cádiz, los reputados cantores don Agustín de Embil, arcipreste de Híbar y don Prudencio Echarriz, del Orfeón donostiarra de San Sebastián.

Los sermones están á cargo del P. Guardián y notable orador sagrado, Fr. Angel Ortega.

Crónica Telegráfica

Madrid 17 1,30 tarde.

La huelga de Zaragoza

Zaragoza: La Federación de Patronos y los Centros Obreros se ven animadísimos.

Se ocupan en estudiar la fórmula que han presentado los dependientes de Comercio y es probable que sea la solución.

Los camareros de fondas comenzaron á secundar la huelga de los camareros de cafés.

Sirven los propietarios y muchos parroquianos entran en las cocinas y se sirven ellos mismos.

Elógiase la fórmula que propone el Ateneo Mercantil ofreciendo 20 profesores que darán tres lecciones semanales sobre materias elementales y una conferencia semanal sobre los deberes de los patronos y obreros.

Enviará á los patronos semanales una lista de los obreros que asisten á clase, quedando los patronos relevados del compromiso si no asistieran á las clases la mitad de los obreros asociados y conceder los patronos desde Julio de 1913 la jornada de ocho horas.

El Gobernador felicita á los dependientes mercantiles por dicha fórmula.

Esta noche se reúnen los metalúrgicos, zapateros y tipógrafos para acordar ir á la huelga.

Siguen trabajando los albañiles no asociados.

Han llegado más fuerzas de la benemérita.

Algunos cafés están cerrados por falta de personal.

La huelga perjudica á la población en 560.000 pesetas.

La huelga de Madrid

Madrid: Las huelgas de vidrieros y pavimentadores continúa en igual estado.

Socorros para los naufragos

A Bermeo llegaron el Nuncio y el Obispo de la Diócesis.

El pueblo se congregó en la Iglesia.

Ambos prodigaron consuelo á los ánimos, para soportar tan tremenda desgracia.

Al medio día salieron ambos para los demás pueblos de la costa.

Despidiólos el Ayuntamiento y el pueblo.

El Nuncio entregó al alcalde cincuenta mil pesetas, producto de la suscripción iniciada por elementos católicos y que encabezó el marqués de Urquijo.

El Ayuntamiento ha acordado solicitar del Gobierno un proyecto que exima del servicio militar en un plazo de dos años, á los jóvenes de la clase pescadora de aquel pueblo, á quienes hubiera alcanzado el desastre.

Se han abierto suscripciones, que alcanzan ya una importante cifra.

El día 22 se celebrarán funerales. Se organiza una velada benéfica.

El domingo, la rendalla de la juventud jaimista, recorrerá las calles, haciendo una cuestación para las familias de las víctimas.

Telegrama de la Reina

El Comandante de Marina de Bilbao ha recibido el siguiente despacho, de Cowes:

La Reina me ordena diga á V., haga saber á esa provincia marítima el dolor que le causan las noticias de las desgracias del siniestro y compadece con toda el alma á las viudas y huérfanos.

Duque de Santo Mauro.

Cosas de Marruecos

Tanger: Dicen de Alcázar que se ha librado un combate en las cercanías de aquella ciudad entre los secuaces del Raisuli y gentes de Al-Serit

Desde Alcázar veíanse humaredas grandes de incendios de chozas en la montaña.

De Rabat comunican que un destacamento enviado á Zaer para hacer un reconocimiento fué atacado por los disidentes y perseguido 5 horas.

Los franceses tuvieron un muerto y cinco heridos.

Denuncia extraña

Madrid: En el Juzgado se presentó un caballero, diciendo que se quiso suicidar y no lo dejaron varios amigos.

Añadió que se presentaba para denunciarse á sí mismo como estafador de 60.000 duros á una sociedad de que formaba parte.

El Juez negóse á admitirla, recomendándole diera cuenta del hecho á sus compañeros de profesión.

Contramaestre valiente

Una figura interesante de la tragedia es Florentino Crocaga contramaestre del puerto de Ondarroa.

Cuando se recibió telegrama diciendo que 20 lanchas de Bermeo se hallaban en peligro en la mañana del martes, el contramaestre Crocaga, desafiando el peligro que ofrecía el mar

formó una escuadrilla de tres vapores y se hizo á la mar para prestar auxilio.

Crocaga tiene una brillante y patriótica historia marinera.

Ha dado la vuelta al mundo.

Canalejas y los huelguistas

Canalejas manifestó esta tarde que había recibido un telegrama de los huelguistas de Zaragoza negando su intransigencia y diciendo que estudiarán fórmulas dignas.

Canalejas les contestó afectuosamente y excitándoles á la concordia.

Circo ecuestre

Pontevedra: Un ciclón derribó el circo ecuestre lleno de personas.

Estas huyeron, atropellándose y resultaron numerosas víctimas.

Las víctimas de la galerna

Bilbao: El número definitivo de las víctimas es en Bermeo 116; en Lequeitio 16; en Elanchove 8; en Ondarroa 8.

Total 143.

De lo ocurrido en Mazagán

Canalejas ha recibido ya los preliminares de la información hecha por el diplomático Aguirre sobre los sucesos de Mazagán.

Resulta que el Cónsul de España procedió bien, siendo atropellado por las tropas francesas.

El more Triai no se refugió en la casa de Siesu para hacerse fuerte, porque la casa tiene un solo piso, es ligerísima y no podía constituir defensa alguna.

Además, si hubiera querido no se habría encerrado en Mazagán, donde podía haber sido capturado, sino que habría huído al campo.

En casa del moro Siegu es donde vá la gente induyente y ocurre que los franceses quieren dominarle.

Por esto han secuestrado á los criados.

El diplomático Aguirre espera tener más datos para enviar una información documentada.

Capitulo de huelgas

Canalejas manifestó esta madrugada que el Gobernador de Málaga telegrafía que los pintores decoradores holgarán hoy.

También anuncian la huelga los fabricantes de bombonas y vasijas de cristal.

De Marsella dicen que los descargadores no descargarán los productos de Málaga si en Málaga sigue la huelga é impiden el desembarco de los productos de Marsella.

Los albañiles han pedido al Gobernador que intervenga para solucionar el conflicto.

El Gobernador de Tarragona telegrafía que en Vall continúa la huelga.

En Reus se ha solucionado la huelga de la fábrica de tejidos.

El Gobernador de Tenerife espera que el lunes se reanudarán los trabajos de los muelles.

En Madrid sigue la huelga de vidrieros.

Los obreros han repartido una hoja explicando el conflicto y atacando á los patronos.

Los obreros buscan la solidaridad con los demás trabajadores del ramo de construcción.

El conflicto de Zaragoza

Zaragoza: Los patronos se han negado á aceptar la fórmula propuesta por los dependientes de comercio.

Esta negativa agrava la huelga, que es seguro se conviertan el lunes en general.

Los propietarios de los cafés han enviado á los camareros una comunicación expresándoles que en el caso de que no se presenten mañana á trabajar cubrirán sus plazas.

Se han reunido hoy los camareros y metalúrgicos con asistencia de unos 700.

BALNEARIO DE ZUAZO -ALAVA-

SOCIEDAD ANÓNIMA

AGUAS SULFURADO-SODICAS-NITROGENADAS

Premiadas con cuatro medallas de oro y cuatro de plata

Las más indicadas y especiales para el tratamiento y curación de los *catarrros crónicos de nariz y garganta, bronquitis, infartos pulmonares tuberculosis pulmonar en sus primeros periodos asma, enfisema, residuos del trancazo ó gripe y demás afecciones crónicas del aparato respiratoria.*

Clima seco, tónico y de altura (650 metros sobre el nivel del mar). Instalación hidroterápica completa y perfeccionada. Gran estufa de desinfección. Grandes edificios, parques, lago con lanchas, luz eléctrica, capilla pública, fonda de primer orden, café, billares, galerías cubiertas para paseo, frontón, etc., etc. Dirección facultativa á cargo del doctor don José María Alvarez Mún.—Itinerario: Estación de Zuazo (línea de Cas teón á Bilbao), con cuatro correos diarios y telégrafo público.—Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre, prorrogable hasta el 30.

Se remiten catálogos gratis á quien los solicite. Pedidos de aguas y habitaciones al Administrador del establecimiento. Director gerente: Pedro Viguri, Postas, 32, VITORIA.

No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de éste vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos edulcorados ó bebidas, sin conocimiento del intoxicante.

MUESTRA Recibe aquellas personas que tengan un embotellador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbala hoy Coza Powder Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, por favor escribir para adquirir la muestra gratuita dirijase directamente á:

COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres E. 4.

Depósitos: a un precio Farmacia de José Hohr, Plaza Isabel II 2.—Farmacia de José Hohr, Cánovas del Castillo, 27. Droguerías de Ramón E. Casal, Aranda, 2 y Fernán Caballero, 15.

En La Línea: Farmacia de Andrés Ruiz, Clavel, 20.—En Sanlúcar de Barrameda: Farmacia de M. Amores Rebollo.—En San Fernando: Farmacia de José Bada, Constitución 154.



Han acordado la huelga desde hoy. Los pintores han acordado el paro desde el lunes.

Reunieronse los tipógrafos votando la proposición de huelga. Por 70 contra 12 acordaron para el lunes.

Designóse una Comisión que visitará los cajistas de los periódicos para invitarlos al paro.

Estos contestarán mostrando su impresión favorable á secundaries.

Cerre el rumor de que en la próxima semana holgarán los obreros de cuatro fábricas de la provincia.

Hoy reuníanse los obreros de varias fabricaciones y los zapateros. Es seguro acordarán la huelga.

Los dueños de hoteles consideran resuelto el conflicto, pues trabajan 7^a camareros.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DEL DIA 18

San Joaquín, padre de Ntra. Señora.

SANTOS DEL DIA 19

S. Luis Ob. y S. Mariano, ermitaño.

Jubileo

Día 18.—En la Capilla de la Divina Pastora.

Día 19.—En la misma Capilla

Se manifiesta á los 6 y se oculta á las 7:20

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas.—Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidase memoria.

STOMALIX

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA el DOLOR de

ESTÓMAGO

accedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite por correo folleto á quien lo pide

TALLERES DE IMPRENTA

Beato Diego de Cádiz núm. 6 — Cádiz